

## Beaumont-de-Lomagne. Le lycée Norman Foster se rapproche de l'Ehpad public



Un moment avec les générations à Daudignon. Photo DDM

Le partenariat engagé entre l'EHPAD public de Beaumont-de-Lomagne et le lycée Norman Foster dont le projet est de maintenir un lieu social fort entre les générations, est entré dans une phase de pérennisation. Toujours dans le cadre du plan national visant à renforcer les solidarités intergénérationnelles, le support de cette année s'est porté sur un travail en lien avec l'opération *Jouons la carte de la fraternité* organisée par la Ligue de l'enseignement.

Mme Barbara Simonis, professeure de FLS (Français Langue Seconde), s'est saisie de l'occasion pour mener avec ses sections d'UPE2A (Unité Pédagogique pour Elèves Allophones Arrivants) du lycée Norman Foster et du collège Despeyroux) une série d'activités d'écriture et d'analyses de photographies en lien avec la sensibilisation au respect et à la tolérance. Le travail a été possible grâce à deux ateliers menés avec Guy Portalier, membre de l'association beaumontoise « La Fabrique ». S'inspirant des 17 objectifs du Développement durable, il a guidé avec des jeux variés, les élèves de la section qui avaient pour mission d'imaginer un monde meilleur en 2030. Ces exercices avaient la forme d'un argumentaire débutant par la formule « *J'aimerais...* ».

Par la suite, en cours disciplinaires de Lettres et d'Arts appliqués, les séances ont été enrichies de divers travaux lexicaux et iconographiques qui s'inscrivent pleinement dans la promotion des valeurs de la République et du respect des Droits de l'Homme autant que des principes du Vivre ensemble. Ce projet s'inscrit dans un souci permanent de tolérance et d'acceptation de la différence, fil conducteur du travail engagé au sein du lycée Norman Foster.

Depuis la rentrée, les élèves se sont investis dans la réalisation d'une vaste fresque récapitulant le fruit de leurs réflexions et productions, laquelle est exposée à l'entrée de l'EHPAD sur le site Daudignon. « *Avec du travail, nous arrivons à construire des choses incroyables. Tout est possible grâce à la confiance en soi et à celle que nous plaçons dans nos élèves. Nos différences sont une source inépuisable de richesses et de force* », rappelle Mme Barbara Simonis, heureuse du travail produit par ses élèves. Enfin, dernière étape du projet, la rencontre entre les lycéens et les résidents a permis de partager des moments privilégiés tout à fait enrichissants de part et d'autres et toujours dans la bienveillance et le respect des différences. Ce temps collectif a été possible grâce à l'encadrement d'un petit groupe de résidents avec Olivier Guizot, responsable Animation vie sociale. Les supports étaient le fruit du travail des élèves et les adultes présents ont pu constater autant la motivation des élèves que leur attitude exemplaire durant cette visite. Leurs différents retours en témoignent : « *C'était incroyable ! Cette rencontre m'a donné du courage pour l'avenir. Je crois plus en moi et j'ai envie de réussir dans la vie... Notre rencontre était magnifique ! Les résidents avec qui nous étions, sont ouverts d'esprit, tolérants et respectueux. Je suis content du projet et de notre travail qui a apporté de la joie aux personnes âgées...* »

Dans ce contexte, Mme Barbara Simonis tient à remercier chaleureusement M. Thibault de Peyrecave, directeur de l'EHPAD public beaumontois et M. David Chaminade, proviseur du lycée Norman Foster, pour le maintien de ce partenariat qui contribue à permettre aux résidents de maintenir la cohésion sociale et de pouvoir nous faire partager leurs expériences et histoires personnelles. La professeure insiste enfin sur le fait que ce rapprochement avec des élèves allophones témoigne du fait que les différences intergénérationnelles et culturelles sont ce qui rend « *notre monde si diversifié et riche. Apprendre les uns des autres élargit nos perspectives et nous offre l'opportunité de nous soutenir et de nous enrichir mutuellement... Je suis fière du travail accompli par nos élèves, Aboudraman, Cheickne, Jetmir, Mohamed et Oussama, pour leur investissement et la grande maturité dont ils ont fait preuve pour ce projet qui se poursuivra en 2024 notamment avec la projection du film L'Homme d'argile au cinéma les Nouveaux bleus.* ».